

Alza total de la electricidad bordea “55% a nivel nacional”, afirma el ministro de Energía

CUENTAS DE LA LUZ. Diego Pardow dijo que en enero subirán por última vez los precios tras el congelamiento de 2019. PS pide avanzar en energías renovables.

Redacción

Este mes subirán por tercera vez las cuentas de la electricidad, en el marco de la devolución a las empresas generadoras tras el congelamiento de las tarifas acordado en octubre de 2019, en medio de numerosas manifestaciones. El ministro de Energía, Diego Pardow, afirmó ayer que la suma de los tres incrementos en el precio “es del orden del 55% a nivel nacional”, ya que “depende de un poco del lugar del país”.

“Una (de las alzas) tuvo lugar en junio-julio, la otra en octubre, y ahora, esta es la última”, recordó el secretario de Estado en CHV, además de que “inicialmente iban a ser de 20% cada una”, pero “como en la segunda mitad del año pasado tuvimos un tipo de cambio (dólar) razonablemente favorable, un tipo de cambio relativamente bajo, esta última alza va a ser menor a lo proyectado: va a ser del orden del 10% nacional para la mayor parte de los clientes residenciales, y en el caso de las pymes y los clientes de mayor consumo, va a ser una reducción del orden del 3%”.

Pardow reconoció que “al final del día yo sé que el aumento de las cuentas de la luz no es fácil para nadie, este ha sido un esfuerzo importante que han hecho las familias en Chile, pero ya estamos terminando con el proceso, y el hecho de haber mantenido la casa ordenada nos permite que, al menos, en los grupos de mayor consumo se refleje en una pequeña disminución”.

“De aquí en adelante lo



SEBASTIAN BELTRAN GAETE / AGENCIA UNO

EL MINISTRO DE ENERGÍA DIJO QUE ESTE INCREMENTO SERÁ “DEL ORDEN DEL 10% NACIONAL”.

que deberíamos observar es más bien una cierta estabilización por los próximos tres años, en términos de las cuentas de la luz, y hacia el 2028 ya hay perspectiva un poquito más favorable”, agregó el ministro, quien durante la jornada anterior señaló en Diario Financiero que en ese año “deberían bajar” las tarifas.

SUBSIDIO ELÉCTRICO

El secretario de Estado recordó que “la semana pasada dimos a conocer los nuevos beneficiarios del subsidio eléctrico”, donde “cerca de 300.000 personas postularon en la segunda convocatoria” y “la gran mayoría de ellos, más del 90%, resultaron adjudicados”.

Sin embargo, “hay un nú-

mero pequeño de solicitudes que no pudieron ser admitidas, porque tenían errores en la información que se había entregado, típicamente en el número de clientes que se había entregado, y tienen hasta mediados de la próxima semana para corregirlo”.

Este plazo se acaba el miércoles 8 y la tercera convocatoria está fijada para abril, a través del sitio web subsidiоеlectrico.cl. El monto del beneficio en esta segunda convocatoria fue cercano a “\$70.000 semestrales para hogares con cuatro o más integrantes”, lo que “se reflejará en un descuento en las cuentas de la luz de \$12.000 mensuales aproximadamente”.

En “los hogares con dos o tres integrantes, el descuento se-

mestral será de \$50.000, es decir, alrededor de \$8.000 mensuales”, y las casas en que viva sólo una persona “recibirán \$40.000 semestrales, lo que representa un descuento cercano a los \$7.000 mensuales”.

El presidente de la comisión de Energía en el Senado, Juan Luis Castro (PS), anunció “la citación del ministro de Energía, Diego Pardow, para la próxima semana”, indicó Diario El Pulso.

“Urge evaluar nuevas medidas, como la generación fotovoltaica conjunta con municipios, que puedan reducir las cuentas de luz de manera sostenible. Asimismo, es prioritario reforzar el subsidio para cubrir un espectro más amplio de familias afectadas”, señaló Castro. ☞